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　１２月定例議会は、１２月９日から１１日までの３日間

の会期で行なわれました。

　今定例議会では、町長から提出された「一般会計

補正予算」、「吉見町国民健康保険条例の一部を改正

する条例」など、８議案の審議が行なわれ、すべて

原案のとおり可決されました。

　一般質問については、７名の議員が登壇し、町政

全般について活発な議論が展開されました。

　また、議員提出議案の発議２件が審議され、原案

のとおり可決されました。

会議例定月１２年２０成平

一般会計補正予算など１０件の議案を可決一般会計補正予算など１０件の議案を可決

＜主な議案の内容＞

■吉見町国民健康保険条例の一部を改正する条例

　産科医療補償制度の創設に伴い、出産育児一時金

の支給額を３５万円から３８万円に増額するものです。

■平成２０年度吉見町一般会計補正予算（第３号）

　既定の予算総額に歳入歳出それぞれ４,１７３万４千

円を追加し、予算の総額を５８億９,１３３万円とするも

のです。

　主な歳入として―

●地方交付税１４２万４千円は、再算定に伴う追加交

付によるものです。

●国庫支出金・民生費国庫負担金９１８万１千円は、障

害者自立支援給付費負担金の実績見込みによるも

のです。

●国庫補助金・社会福祉費補助金６９８万３千円は、障

害者の地域生活支援事業に対し、交付されるもの

です。

●県補助金・総務費県補助金６万９千円は、自主防

犯パトロール支援事業に対するものです。

●民生費県補助金８５１万４千円は、重度心身障害者

医療費補助金、地域生活支援事業費補助金、放課

後児童健全育成事業費補助金などです。

●商工費県補助金３９０万円は、地域づくり提案事業

補助金です。　

　主な歳出として―

●道路照明灯の電気料７０万円、道路照明灯、カーブ

ミラー等の交通安全施設設置工事１５７万５千円

●障害児（者）生活サポート事業運営費補助金２６６万

円、重度心身障害者医療支給費８３８万円、障害者自

立支援給付費１,８３６万２千円

●側溝、路肩、防護柵等の修繕料２００万円

●渡戸樋管電気設備修繕料２１０万円

●防災無線修繕料１６６万６千円　などであります。

■吉見町議会会議規則の一部を改正する規則

　議会活動の範囲を明確化するための地方自治法の

一部改正に伴い、「全員協議会」を正規の議会活動と

するものです。

議 案 審 議 結 果

町長提出議案

審議結果件　　　　　　　　名議案番号

原案可決
吉見町国民健康保険条例の一部

を改正する条例
議案第６９号

原案可決町道路線の廃止について議案第７０号

原案可決町道路線の認定について議案第７１号

原案可決
平成２０年度吉見町一般会計補正

予算（第３号）
議案第７２号

原案可決
平成２０年度吉見町国民健康保険

特別会計補正予算（第２号）
議案第７３号

原案可決
平成２０年度吉見町介護保険特別

会計補正予算（第２号）
議案第７４号

原案可決
平成２０年度吉見町農業集落排水

事業特別会計補正予算（第３号）
議案第７５号

原案可決
平成２０年度吉見町水道事業会計

補正予算（第２号）
議案第７６号

議員提出議案

審議結果件　　　　　　　名発議番号

原案可決
吉見町議会会議規則の一部を

改正する規則の提出について
発議第６号

原案可決

「仕事と生活の調和」が実現し

た社会の構築に関する決議

（案）の提出について

発議第７号
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そこ
が聞
きた
い

こう
して

ほし
い

�
　町内３か所の配水場からの給水と、埼玉県吉

見浄水場との協力体制を確立し、災害発生時に

おける応急給水を可能といたします。

答

�
　吉見町の町章は昭和２９年に設定されています

が町章の役割は。

�
　町章は、町を象徴する公のマークであり町民

としての一体感や、愛着をはぐくむためにも大

変に重要なものだと考えます。

�
　町章は町旗を始め、多くの場面で使用されて

いますが使用上の取り決めは。

�
　使用規定等は無いが取り扱いに当っては、尊

厳と品位を損なわれないよう充分に配慮します。

�
　私達を取り巻く環境の中で水は、生活にかか

せない大切なものです。吉見町の水道事業の推

移は。

�
　昭和４６年に給水を開始、３７年が経過、３回に

わたる拡張事業を実施し、３万人の町民に供給

出来る施設となっています。

�
　
非常時の給水方法について。

問

答

問

答

問

答

問

吉見町の町章と
　　　　水を取り巻く環境は

尾�　豊　議員

�
　現行の吉見八景の設定についてと、歴史ある

吉見八景の見直しについての取り組みは。

�
　昭和６０年に選定し、八景の普及を目的に絵は

がきを作成し販売してきています。今後の予定

として新たな名所や史跡を含めた吉見の新しい景色、

新景を選定していくことになっています。

�
　
今後の設定について。

�
　吉見町コミュニティづくり推進協議会の、企

画部会で検討を進めています。出来れば、町の

新景について今年度中に設定していきたいと考えて

います。

問

答

問

答

久
米
田
配
水
場
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�
　廃止した場合の国保のペナルティ、事務委託

料及びシステム改修等の影響額の試算は。

�
　昨年度国保の子ども医療費は１,６３０万円ほど

で、仮に昨年度廃止していた場合、国費、県費

の補助は１３０万円程度減額され、近隣の状況ではシ

ステム改修に約１千万円、事務委託料に年間約１６３

万円。その他システム保守点検料が必要です。

�
　平成１９年度の子ども医療費の予算、決算から

すれば、財政的体力はあると思うが。

問

答

問

�
　子ども医療費は、保護者だけに負担をさせる

のではなく、町みんなで負担するとの考えのも

とに実施しており、手間はかかるが窓口払いするこ

とで、町民みんなで負担していることを認識しても

らうことが、大変大事だと思う。川島町や東松山市

で廃止しても、町は窓口払いを続けるべき考え方で

す。

�
　妊婦健診の無料化について。国の新経済対策

には、１４回分の健診費用（基礎健診部分）の無

料化が盛り込まれているが、町の取り組みは。

�
　国の補助が予定されているのが、平成２２年度

までで、２３年度以降の財源や詳細が決定されて

いないので、今後、国の動向を注視していきます。

�
　経済対策に盛り込まれている２年間の町の対

応は。償還払いなら来年度から実施できると思

うが。

�
　今の時点では未定です。将来を見すえた上で、

健診制度は設計していく必要があります。

�
　防犯灯、道路照明灯の維持管理費は、地方自

治法施行令では、前金払いできるとある。経費

節減を。

�
　前払いすれば割引きになるので、調査研究し、

経費の節減に努めます。

答

問

答

問

答

問

答

子ども医療費の窓口払い廃止
について

公明党　安孫子和子　議員

�
　町内農地の中で放棄地の割合と、荒れてしま

った農地や今後荒廃が懸念される農地への支援

や活用の考えは。

�
　８月１日調査に基づき荒地、保全管理、耕作

地の分類がされています。ＪＡ等関係機関と協

力し荒地の活用、解消計画、まとめその推進に努め

ます。

�
　バイオ燃料の原材料の中には、荒地解消の一

端となり得る作物があるが考えは。

�
　バイオ燃料は温暖化抑止として重要と認識し

ています。荒地解消を含めて検討を、とのこと

については研究してまいりたい。

�
　健康被害者の救済と国は石綿を使用した業者

の調査公表を示した石綿健康被害救済法が施行

された。認識と対応はいかがか。

�
　対象、保障など救済枠がより拡大されたもの

と認識しています。更なるお知らせをしてまい

ります。また町には対象となる業者がおりますので

問

答

問

答

問

答

そこからの被害者の有無については再確認をします。

�
　特定健診、特定保健指導いわゆるメタボにつ

いて町民の関心と反応に対する町の見解は。

�
　関心は高いと感じました。結果の送付が遅い

との課題もあります。制度の目的に沿った取り

組みをしていきます。

� 　全国学力テストの公表についての見解を伺う。

�
　テストの主旨は理解しているが、公表の考え

はありません。

�
　今年度及び新年度の町税収の予想と見込みは、

また機構改革を踏まえ今後事業展開をどう図る

のか。

�
　今年度は見込通りだが、来年度は税収の伸び

は見込めないと予想。本旨に基づく機構改革で

投資的事業の活用が図られています。更なる努力を

いたしたい。

問

答

問

答

問

答

英知の改革で税収の確保を

公明党　長島　茂　議員
健
診
の
様
子
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� 　住宅耐震化についての考えは。

�
　耐震化につきましては、今年度取り組みの地

震ハザードマップを作成し啓発に、また埼玉県等

で実施している無料診断の周知に努めてまいります。

� 　土砂災害防止法についての町の考えは。

�
　土砂災害から国民の生命・身体を守ることが、

大前提でございます。町では、地域防災計画に

おいて、町内の土砂災害危険個所として急傾斜地３８

個所を記載しております。今後、県の調査・判定結

果を受けて地域防災計画に基づき、危険個所につい

て、緊急時の対応策等を講じてまいります。

� 　災害時要援護者の対策については。

�
　吉見町地域防災計画において、高齢者、乳幼

児、傷病者、障害者、外国人の方々の安全確保

計画が策定されております。具体的には、災害時要

問

答

問

答

問

答

援護者リストの作成及び関係者間での共有、避難誘

導体制、避難者の受け入れ態勢の整備等でございま

す。現在、民生委員さんが中心となり、災害要援護

者の調査に取り組んでいただいております。

� 　地域防災計画に基づくマニュアルについては。

�
　町では、本年３月の地域防災計画の策定以来、

地域防災計画に基づく職員初動体制マニュアル

等の作成に取り組んでまいりました。地域防災計画

における各分野の活動に対応したマニュアルを２７種

類整備いたしました。今後も見直し、また作成に取

り組んでまいります。

問

答

大地震災害と住民サービスの
機能について

神田　隆　議員

�
　子育て支援事業の一環で、本年度からこんに

ちは赤ちゃん事業を実施していますが、その経

過と実績について。

�
　この事業は、生後４か月までの乳児のいるす

べての家庭を訪問してさまざまな支援を行なう

問

答

ことによって、乳児家庭と地域社会を結びつける機

会とするものであります。今年４月から１１月までの

出生者が７４人で母子愛育会による訪問が２５人、保健

師の訪問が３２人、未訪問が１２人、転出が５人でした。

４か月以降も１歳になるまで、毎月訪問を続け未訪

問１２人も連絡をとって訪問する予定です。

�
　ふれあい広場４００mトラックと芝生との段差

が５cmから１０cmあるが、問題はないか。

�
　グラウンドゴルフで使用する場合段差の部分

を越えて競技しますが、選手は走らないため危

険性はほとんどないと思われます。

�
　道州制について。道州制とは現行の都道府県

を大括りの道や州に再編するという構想であり、

国県基礎自治体の将来はどうあるべきかという創造

的発展の視点から、最近にわかに議論が活発に行な

われております。地方制度調査会や道州制ビジョン

懇談会等が答申や中間報告を行なっております。道

州制についての町の考えは。

�
　現状では、都道府県制の廃止と道州制の必要

性を明確にすることなどが求められております

が、昨年７月には、第２９次地方制度調査会も設置さ

れ議論されておりますので、これらの動向を見てい

きたいと考えております。

問

答

問

答

こんにちは赤ちゃん事業につ
いて、道州制について

宮�雄一　議員

�
　職員の

非常時参

集訓練は。

�
　１１月１４

日早朝、

課長等管理職

員が参集し、

災害対策本部

設置訓練を行

ないました。

問

答

こんにちは赤ちゃん事業を支える母子愛育会の総会

平成２０年度の防災訓練
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�
　町では現在、第４期の事業計画に向けて委員

会も開かれ保険料も含めた検討が進められてい

る。第３期では基準となる第４段階で保険料が

１,２０４円引き上げとなった。同時に国の税制改定の

影響で保険料が上がる人に対して「激変緩和措置」

がとられていたが、この措置も平成２０年度をもって

終了する。これにより少なくとも４００名を超える方

が保険料の引き上げとなる。今年度４月から後期高

齢者医療制度が始まり、国民健康保険税も引き上げ

られた。またこれまで税制改定により住民税も引き

上げられ、非課税世帯だった方が課税世帯となるこ

とで、介護保険料や利用料の助成、国保では入院時

の食事代や高額医療費の自己負担限度額など医療や

介護の分野においてかなりの負担増となっている。

日々生活するために食費を切り詰めたり、必要な治

療を制限したり、必要な介護を減らしたり、外出や

近所づき合いを減らしたりと健康状態の維持や社会

関係の構築にも大きな影響をもたらしている。この

問

ような実態の中で現在検討されている保険料の改定、

引き下げが難しくとも据え置きを行ない、所得が少

ない方への減免制度の創設も検討するべきではない

か。町長の見解を伺いたい。

�
　介護を受ける方が増えれば給付費が増える。

それをだれが負担するんだといったときに、公

平にみんなで負担をしていくのが原則である。

　現在一般会計から繰り入れも行っており、今後そ

の額を増やすかどうかについても、当然検討の材料

としていかなければならないだろうと考えている。

　この他、臨時職員の処遇改善、保育園のトイレの

改修、障害者控除の認定基準について質問しました。

答

介護保険の保険料について

日本共産党　杉田しのぶ　議員

�
　町長は就任時、「継承と創造」を政治姿勢とし

て掲げ、町政を運営してきました。就任から現

在までの、「継承と創造についての評価と課題」につ

いて。

�
　私は、就任以来、今日まで、先人が心血を注

いでこられた諸事業を受け継ぎつつ、社会の変

化に柔軟に、迅速に対応すること、すなわち、継承

問

答

しつつ創造する、「継承と創造」を政治姿勢とし、第

四次吉見町総合振興計画に則して総合事務事業に取

り組んでまいりました。

　総合振興計画に沿って申し上げますと「安全で快

適なまちづくり」では、防災や防犯の分野で、時代

に対応した事業が進み、「活力あるまちづくり」では、

農業関連の基盤整備を中心に、上下水道や幹線道路

の整備に大きな成果が見られました。また「笑顔の

まちづくり」では、健康や福祉に関する支援制度が

拡充されております。更に、「薫り高い文化のまち

づくり」では、教育施設などの整備が進むと共に、

町民会館などの施設がボランティアの方々に育まれ

ながら、効果的な運営がなされております。

　町の将来像と吉見町町民憲章の基本理念の下、着

実な成果を挙げる事が出来たものと考えております。

� 　今後の取り組みについて。

�
　今後も、さらに大きな成果に結びつけるため、

計画性持続性を持って事業を進めると共に、多

様な行政課題を解決すべく努力を重ね「生活基盤、

産業基盤の整備・充実」と「安全・安心・人づくり」

を施策の柱に据え、町民皆様と共に、吉見町の躍進

に全力を傾注してまいりたい。

問

答

今後の町政運営について

小柳幸一郎　議員

工事が進む北小学校屋内運動場

介護予防施設「悠友館」
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期日　平成２０年１０月２２日　午前９時から

場所　埼玉中部環境センター会議室

　吉見町議会から、内野正美副議長、小柳幸一郎議

員、岩崎勤議員、�谷泉の４名が出席いたしました。

　はじめに、管理者から事務の執行状況及び運転状

況の報告がありました。その概要を報告します。

　平成２０年４月から９月末までの上期のごみ処理量

は、２万９６４.４８トンで、前年比１６１.４１トン０.７６％の減

であります。

　次に施設整備検討委員会については、これまで２

度の先進地視察を含め、８回の委員会が開催され、

現在、まとめの段階とのことであります。

　また、付議された議案は６議案及び発議１件です。

○議案第１３号　専決処分の承認を求めることについ

て

○議案第１４号　専決処分の承認を求めることについ

て

○議案第１５号　埼玉中部環境保全組合人事行政の運

営等の状況の公表に関する条例の一部を改正する条

例

○議案第１６号　平成２０年度埼玉中部環境保全組合一

般会計補正予算（第一号）について

○議案第１７号　平成１９年度埼玉中部環境保全組合一

般会計決算認定について

○議案第１８号　埼玉中部環境保全組合監査委員の選

任同意について

○発議第１号　埼玉中部環境保全組合議会会議規則

の一部を改正する規則の提出について

　以上が上程された議案ですが、慎重審議のうえ、

原案のとおり承認、可決されました。

一 部 事 務 組 合 報 告一 部 事 務 組 合 報 告

埼玉中部環境保全組合議会定例会

�谷　泉議員

北本地区衛生組合議会定例会

安孫子和子議員

期日　平成２０年１１月５日　午前９時から

場所　北本地区衛生組合議場

　吉見町議会から、杉田しのぶ議員、宮�雄一議員、

安孫子和子の３名が出席いたしました。

　処理状況－平成２０年９月までの前年比の動向は、

北本市、菖蒲町の順で増加し、鴻巣市、吉見町の順

で減少。総体的には１７０.２０kl（０.７７％）の減少、吉見

町は１６.６４kl（０.３７％）減少しています。

○議案第９号　専決処分の承認を求めることについ

て　本案は地方自治法の一部改正に伴い、北本地区

衛生組合議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条

例の字句の整理を行なうものです。

○議案第１０号　平成２０年度北本地区衛生組合歳入歳

出補正予算（第１号）　本案は歳入歳出それぞれ

５,７７０万円を追加し、歳入歳出予算の総額を５億

３,４１０万６千円とするものです。

　主な歳入は、原油価格高騰に伴い、重油燃料費及

び電気料金等が不足するため市町負担金の増額、ま

た、重油から天然ガスへ転換工事するため、財政調

整基金から繰り入れるので、増額補正するものです。

　主な歳出は、環境への負荷の軽減及び燃料費のコ

ストダウンを図るためのガス燃料転換工事費と燃料

費、電気料金等の不足額を増額補正するものです。

○議提第１号　北本地区衛生組合議会会議規則の一

部改正について　本案は地方自治法の一部改正に伴

い、議員の派遣の根拠規定の項ずれが生じたため、

提案されました。

　以上、上程されました３議案は、慎重審議の結果、

原案のとおり承認、可決されました。

くわしいことは町議会事務局まで

お問い合わせください。

�０４９３（５４）１５１１内線４０４

次の議会は

３月定例議会が

　　開催される予定です。

町議会を傍聴して

みませんか



８

常常常常常常常常常常任任任任任任任任任任委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員会会会会会会会会会会報報報報報報報報報報告告告告告告告告告告常任委員会報告

　総務建設常任委員会は、平成２０年１１月１０日、１１日に

視察研修をいたしましたので、ご報告申し上げます。

　少子高齢化に伴い人口が減少していく中で、国は

三位一体の改革を進めていますが、地方の財源が減

少しているのも実情であります。自立して安定した

行財政運営を持続できる「まちづくり」を目指す本

町にとって新たな財源の確保は必須であり、安定し

た財源の確保と経費の削減で町民の利便性を高め町

民福祉の向上を図ることが必要であります。

　そこで、本委員会は乗合タクシーと企業誘致に積

極的に取り組んでいる福島県南相馬市小高商工会並

びに相馬市を視察いたしました。

　南相馬市は福島県の北東部に位置し、平成１８年１

月１日に小高町、原町市、鹿島町の１市２町が合併

して誕生した人口７１,２７１人の市で、この内旧小高町

は南相馬市の南部に位置し人口約１３,５００人の町でし

た。まちづくりの基本理念を「ひと・まちを磨く、

活かす、創る挑戦するこころ」とし、子どもたちへ

誇りを持って引き継ぐことができる持続可能なまち

づくりに取り組んでおります。今回視察をした小高

商工会が行なっている「おだかｅ－まちタクシー」

は平成１１年当時町内を走っていた民間路線バスの廃

止に伴い、高齢者をはじめとする交通弱者の移動手

段、中心商店街の空き店舗・集客力の低下やタクシ

ー利用者率の低下等が大きな課題となりました。こ

れら多くの課題や問題を背景に、いかに解消を図る

か様々議論検討を重ねた結果、低料金で戸口から戸

口へと送迎する乗合タクシー「おだかｅ－まちタク

シー」が平成１２年に提案され、試行錯誤の運転を重

ね今日に至っております。なお、これまでの利用状

況は目標年度を待たず、２０万人の方に利用いただき

達成することができました。との説明を受けました。

　主な質疑として、

�運行開始から約８年が経過しているが、現在まで

の問題と課題、その対応について　�委員会の構成

メンバーと開催方法について　�土日祝日の廃止の

理由は　�予約受付のオペレーターの体制と人件費

は等、質疑を通し、本町で今後巡回バスを運行して

いく上において、大変参考となる意見交換となりま

した。

　次に相馬市の視察概要について申し上げます。

　相馬市は、人口約３万９千人の都市で平将門を祖

とし、奥州平定に従軍した相馬氏が開いた城下町で

す。近年は重要港湾相馬港や全国屈指の規模を有す

る相馬中核工業団地を中心に製造品出荷額にて年々

増加と発展をしているが、財政基盤は非常に厳しい

現状にあります。これを克服するために、企業誘致

推進部門と誘致企業サポート部門の設置を始めとす

る７つの具体的な取り組み項目を設定し、市長自ら

優良企業の立地促進を図っているが、企業誘致での

期待したほどの人口増、税収増に至っていない。ま

た地元だけでは人材確保が出来ない、消費生活的な

面での対応に苦慮等課題もあります。との説明を受

けた後、質疑をいたしました。

�進出企業の従業員で定住している人の割合は　�

企業誘致後の財政効果は　�企業誘致に対する市民

の評価は　�立地企業における雇用の形態は　�人

材募集のなかで急な募集等が生じた時の対応は　�

誘致企業連絡協議会の活動内容は　等々活発な質疑

がなされました。

　これらを通して産業経済の発展を図るため、現在

本町が最重要課題として企業誘致への取り組みに対

し、大変参考となる実り多い研修となりました。

総総総総総総総総総総総総務務務務務務務務務務務務建建建建建建建建建建建建設設設設設設設設設設設設常常常常常常常常常常常常任任任任任任任任任任任任委委委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員員員会会会会会会会会会会会会総務建設常任委員会
長島　茂委員長視察研

修報告

福
島
県
小
高
商
工
会

福
島
県
相
馬
市
役
所

９

常常常常常常常常常常任任任任任任任任任任委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員会会会会会会会会会会報報報報報報報報報報告告告告告告告告告告常任委員会報告

教教教教教教教教教教教教育育育育育育育育育育育育福福福福福福福福福福福福祉祉祉祉祉祉祉祉祉祉祉祉常常常常常常常常常常常常任任任任任任任任任任任任委委委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員員員会会会会会会会会会会会会教育福祉常任委員会
安孫子和子委員長視察研

修報告

　教育福祉常任委員会は、平成２０年１１月２５日、２６日

に、環境教育の先進地である長野県安曇野市立豊科

南小学校、また、芸術文化活動に取り組んでいる町

民の作品の発表の場を検討していることから、先進

地の長野県北安曇郡池田町立美術館を視察研修をい

たしましたので、ご報告申し上げます。

　はじめに、豊科南小学校のある安曇野市は、平成

１７年１０月１日に５町村が合併し、市内には小学校１０

校、中学校７校、高等学校４校あり、豊科南小は、

豊科郊外の田園に位置する児童数６６２人、市内で２

番目の規模の小学校です。市内全小中学校で、それ

ぞれの地域にあった環境教育が行なわれています。

豊科南小の環境教育（学校ビオトープ）は、児童会

で、「田鯉を飼うための池がほしい」との提案があっ

たのがきっかけ。学校敷地内に日本列島をかたどっ

た「日本列島の小川」、子どもたちの格好の遊び場、

また昆虫の住み家「ふるさとの森」、農業基盤整備の

残地を利用し、昔の小川を復元した「百石堰」の３

か所で成っています。ビオトープの管理は、ＰＴＡ、

ボランティア、児童全員で行なっており、低学年は

体験、中学年は知識の習得、高学年は生活に生かす

という発展性を持たせたカリキュラムになっていま

す。ビオトープは作るよりも、それを利用した活動

を続けることが難しく、また受継ぐ活動が必要であ

るとのことです。同校では、地に足のついた環境教

育「先生何とかして」ではなく、「先生こうしたい」と

いう子どもを育てようと、子どもたちに主体性と意

欲を持たせる指導に心をくだいております。ビオト

ープ保全のためにどうしたら良いのかという活動の

中で「一人ではやらない、親や地域の方々も巻き込

んでいく」。そして多くのことを学んでいるという。

まさにアメリカを代表する大教育者ジョン・デュー

イの言葉「子どもが太陽となり、その周囲の教育の

諸々の営みが回転する」を彷彿させる豊科南小の環

境教育の取り組みでありました。

　次に池田町立美術館は、平成６年４月に開館し、

鉄筋コンクリート造り２階建て、延床面積約２,５５０㎡、

建設事業費約１５億９,７００万円で、安曇野の四季や北

アルプスを一望できる高台にあります。

　建設時のコンセプトもあり、平成１１年３月には、

全国の色彩研究者や学生、主婦らでつくる「公共の

色彩を考える会」主催、朝日新聞社後援から、公衆

の目に触れる優れた色彩の建造物に送られる「公共

の色彩賞・環境色彩十選」に選ばれています。しか

しながら、集客力のアップや管理運営経費の削減に

苦慮しているとのことです。建設の経緯は、昭和６２

年に小島孝子（４６歳で逝去）の母親・小島浜子氏

（池田町出身）から、美術館建設を条件に、７００点余

りの全遺作と全財産を寄付するとの申し出があり、

また近隣の有志から、奥田郁太郎画伯の作品寄付の

申し出もあり、当時計画されていた「あずみ野池田

クラフトパーク」の中核施設として建設されました。

　一方、吉見町においては、平成３年、４年に絵画

「よしみの風景画」事業が行なわれ、寄贈分含め３０

点の所蔵数となっています。また町民による芸術文

化活動も活発に行なわれており、常設展示場を望む

声があります。視察を通し、町が検討している既存

施設を利用しての常設展示場の方が、身近に創作作

品にふれあえる場となると思いました。１日も早く

所蔵の作品等の展示される場ができることを望むも

のであります。

長野県池田町立美術館

長野県安曇野市立豊科南小学校



１０

議議議議議議議議議議議 会会会会会会会会会会 日日日日日日日日日日 誌誌誌誌誌誌誌誌誌誌会 日 誌

編 集 後 記

件　　　名月　日

平成２０年度吉見中学校体育祭H２０.９／１３

第５８回吉見町敬老会１５

平成２０年度各小学校運動会（東第一、

東第二、北小学校）
２０

平成２０年度各小学校運動会（南、西、

西が丘小学校）
２１

吉見町立保育園合同運動会２７

よしみ幼稚園運動会２８

吉見町商工会「会員研修会」２８

第１８回老人クラブ連合会グラウンド・

ゴルフ大会
１０／２

第５２回吉見町民体育祭５

議会だより編集委員会７

学校法人後藤学園総合体育祭９

第１４回東松山警察署管内地域安全大会

及び東松山地区暴力排除推進大会
１０

議会だより編集委員会１７

平成２０年度町村議会議員研修会１７

平成２０年度吉見町区長会研修１７～１８

第８回よしみコスモスまつり開会式１８

平成２０年度吉見町農業委員会県外研修２７～２８

議 会 日 誌

　議会だより編集委員会

　委　員　長　小　柳　幸一郎

　副委員長　�　谷　　　泉

　委　　員　小　宮　　　榮

　委　　員　内　野　正　美

　委　　員　荻　野　　　勇

　委　　員　尾　�　　　豊

　新年あけましておめでとうございます。

　昨年はサブプライムローン問題に端を発して世界不況が始

まり、日本においても派遣切りと就職内定取り消し等、先行

きが見えず年越を迎えました。また今年は内外とも激動の一

年が予想されますが、町が掲げています「みんなで創る、み

どりと笑顔があふれるまち」を進めていき、町民のみなさま

に幸せが訪れますことをお祈りいたします。今年もみなさま

に親しまれる「議会だより」をめざして編集委員一同頑張っ

てまいりますので、よろしくお願い申し上げます。

件　　　名月　日

第１３回比企老連協親善ゲートボール大会１０／２９

教育委員歓送迎会３０

吉見町商工祭１１／３

第３７回吉見町文化祭３

第２３回吉見音頭（踊）発表会３

南公民館文化祭８

大里比企広域農道整備事業推進協議会

「平成２０年度先進地視察」
１０

吉見消防団消防特別点検１６

吉見消防団消防特別点検に伴う懇親会１６

第５２回町村議会議長全国大会１９

平成２０年度吉見農業祭２３

第２６回西公民館まつり２３

教育福祉常任委員会視察研修２５～２６

平成２０年度吉見町戦没者追悼式２８

第８回町長杯争奪グラウンド・ゴルフ

大会
３０

第２８回北公民館芸能発表会３０

議会運営委員会１２／２

４団体合同の交流会７


